
「第12回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」の御開催
にあたり、一言ご挨拶を申し上げます。
今日、少子化により児童生徒数が減少する中、特別支援学級や

通級指導に通う児童生徒数は、この１０年間で倍増しております。
今後、障害のある子供たちの特別な支援に対するニーズを受け

止め、必要な予算・施設・人員を確保していく必要があることは
言うまでもありませんが、それだけでは厳しい現状に対処できま
せん。
いま何より必要なのは、「特別支援教育」という極めて高度な

教育技術に関する知見を、若い教師も含めて広く皆で共有してい
くことであり、そのためにはICTを活用した知見の蓄積と実践的
な研修を両輪で進めていくことが重要であると確信します。
また、発達障害などがあり難しい状況におかれている子ども達

が「いじめ」の対象となり、結果として不登校になるケースも生
じている中、今や特別支援教育は、教育に関わる者全てが理解し
なければならない重要なテーマと言っても過言ではありません。
そうした中、正に特別支援教育に関わる包括的な知見を皆で共

有し、地域の教育力を高めようという本研修会
の取り組みは素晴らしいものであり、大いに
賛同致します。私もしっかりと支援させていた
だきたいと存じます。
本日の本研修会が、子ども達の明日を切り拓

く素晴らしい成果を生み出されますことを心よ
り御祈り申し上げます。

衆議院議員 小沢一郎

NPO法人子ども＆教師銀河夢サポート主催「第１２回特別
支援教育に対応した授業力向上研修会」の開催を心からお祝
い申し上げます。
近年、急速な社会環境変化や多発する自然災害により、日
常生活の中で深刻な影響を児童生徒にもたらし、教育現場、
地域社会でのケア等、迅速な対応が迫られている状況の中、
田村治男理事長様はじめ関係各位におかれましては、教育、
医療、報道等各方面と連携の下、研修会を開催し、いち早く
その対策に取り組まれ、特別支援教育の円滑な推進、充実発
展に向け多大なご尽力、ご貢献を頂いておりますことに深く
敬意と謝意を表します。
本年は東日本大震災から10年目を迎えます。この間、関係
各位におかれましては、児童生徒、保護者への手厚い対応を
頂き、心のケアに努められ、ソフト面での復興に大いに寄与
されて参りました。
また、現下の新型コロナ感染症の拡大が様々な面で子供た
ちへ及ぼす影響にも特段の配慮が必要と思います。
第１２回を迎えられました貴研修会が、特別支援教育の一
層の充実と日本の未来を担う大切な児童生
徒の健やかな成長に向けて、実り多きもの
となりますことを心からご期待申し上げま
すと共に、NPO法人子ども＆教師銀河夢サ
ポートはじめ連携各団体組織のご発展を
ご祈念申し上げ、ご挨拶と致します。

衆議院議員 鈴木俊一

NPO法人子ども＆教師銀河夢サポート主催の「第12
回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」が、多
くの皆様のご後援により、開催されますことを心より
お慶び申し上げます。
今回の研修会では、特別支援者教育等に関する情報提

供、専門的研修に加え、年々増加を続ける不登校・登校
しぶりへの対処・対応につきましても、解決に向けご努
力されると伺っております。本研修会の精力的なご活動
に対し、心から敬意を表する次第です。
この3月11日で東日本大震災から10年となります。大

震災で多くの児童・生徒が心に深い悲しみを受けました
が、その傷は未だに癒えていません。更なる心のケアが
大変重要であると考えますので、お力添えを頂ければ幸
いです。
私も、子どもたちがその個性と能力を存分に発揮でき

る地域をつくるために、今後も全力を尽くして参ります。
今後とも、ご指導、ご鞭撻を賜りますようお願い致しま
す。
結びに、本研修会にご協力、ご参加

いただいた皆様の益々のご活躍とご多
幸をご祈念申し上げまして、お祝いの
メッセージとさせていただきます。
令和３年２月吉日

衆議院議員 階 猛

NPO法人子ども＆教師銀河夢サポート主催「第12回特
別支援教育に対応した授業力向上研修会」が、多くの後
援により盛大に開催されますことを、心よりお慶び申し上
げます。
教育現場における特別支援教育の重要性は年々高まりを
みせています。学級の中で支援を必要とする子どもの共通
理解、エビデンスに基づく指導及び対応は、全職員で共有
しなければならないことであり、そのためにもこのような
実践的研修はきわめて大切です。
また、現在の教育における大きな課題として、いじめや
不登校があげられますが、それらの未然防止のためには、
特別支援教育の知見や教育技術を全職員で共有することが
きわめて大切です。
すべての子どもは可能性を秘めています。その可能性を
引き出し、伸ばすことで子どもが変わり、家庭や地域の教
育力が高まっていくものと信じております。その意味から
も本研修会の果たす役割はきわめて大きく、本研修会の趣
旨に大いに賛同し、様々な面から支援をさせていただきた
いと思っております。
このような研修会が、「すべての子ど
もを大切にしよう」という強い意志を抱
く先生方のために、今後も引き続き開催
されることを願いますとともに、事務局
の方々やご参加の皆さまの益々のご活躍
を心よりお祈り申し上げます。

衆議院議員 藤原 崇
第12回特別支援教育に対応した授業力向上研修会のご盛会を心

よりお慶び申し上げます。
日本の未来を担う子供たちの健全な育成において、学校教育は

重要な役割を果たしますが、その授業力向上に向け、各地から現
場の先生方のご参加を頂いてこのような研修会が開かれますこと
は、大変意義深いものと存じます。
また、特別支援教育の重要性は、インクルーシブ教育の観点か

ら見ても、今まで以上に高まってくるものと思われます。
私も、参議院文教科学委員として、必要なところに必要な施策

が届くよう、現場の皆様の声を全力で届けて
参る所存でございます。
本研修会が意義深いものとなりますよう

お祈り申し上げますと共に、本日ご参集の皆
様のご隆盛とご健勝をお祈り申し上げます。
令和３年2月１３日

参議院議員 横沢高徳

「第12回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」が開
催されますことにお祝いを申し上げます。
また、岩手と日本の将来を担う大事な人材である子供達の

可能性を引き出して行くために、日々実践を重ねられ、その
成果を共有する研修会が継続的に開かれていることに心から
敬意と感謝を申し上げます。
今、教育分野において特別な支援を必要とする子供達の割

合が年々増え続けており、多様な面を有する子供達に対する
正しい対応と適切な授業を教師間で共有していけるかどうか
が大きな課題となっているものと思われます。
私も以前研修会の現場を拝見しましたが、真剣でエビデン

スに富んだ研修会の内容に圧倒された思いがあります。
回を重ねる毎にその内容が充実され、蓄

積された成果が広く県内外の教育界に波及
されているものと確信をしております。
今回の研修会が例年に増して実り多きも

のとなることを祈念しお祝いと致します。
令和３年１月吉日

岩手県議会議長 関根敏伸

「第１２回特別支援教育に対応した授業力向上
研修会」が北上市で開催されますことに心から
お祝い申し上げます。
田村治男理事長様をはじめ、教育関係者の皆様
方におかれましては、すべての児童・生徒が安全
で安心して学ぶことが出来る教育現場の環境づく
りに日々ご努力とご尽力されております事に心か
ら敬意を表し感謝申し上げます。
昨年からの新型コロナ感染症が拡大していく中
で、学校での感染予防対策や行事の開催の方法や、
又、子供達の体調、心の変化等にも常に気を配ら
れております事にも感謝を申し上げます。
元気いっぱいの子どもたちが大活躍している様
子を見ると、地域も元気をいただいております。
本研修会の益々のご発展と特別
支援教育が一層充実するための研
修会のご盛会と各先生方のご健勝
とご活躍をご祈念申し上げます。

岩手県議会議員

工藤勝子

「第12回特別支援教育に対応した授業力向上研修
会」の開催を心からお慶びを申し上げます。
当研修会も12回を数えました。この間、継続して
取り組んでこられました田村治男理事長をはじめ、
ＮＰＯ法人子ども＆教師銀河夢サポートの関係者の
皆様に心から敬意を申し上げます。
さて、困り感を抱えた児童生徒や発達障がい児へ
の対応、不登校、登校しぶりへの対応に加え、新型
コロナウイルス感染症の影響は医療や社会・経済活
動のみではなく、教育現場にも深刻な影響を及ぼし
ていると感じており、新たな課題が生じているので
はないかと懸念しております。
言うまでもなく、教育は社会・学校・家庭のみで
はなく、政治・行政も現場の声をしっかりと受け止
め、正しい政策の立案と推進が不可欠であります。
今後とも、ご指導・ご鞭撻を賜りますことをお願
い申し上げますとともに、本研修
会がより有意義なものとなります
ことをご祈念申し上げます。

自由民主党
岩手県支部連合会幹事長

岩手県議会議員 岩崎友一

第12回特別支援教育に対応した授業力向上研修
会が、多くの後援により盛大に開催されますこと
を、心よりお慶び申し上げます。
教育現場における特別支援教育の重要性は年々
高まり、様々な困難を抱える子ども、支援が必要
な子どもへの対応をしながら毎日の授業を進め、
また、いじめの未然防止、安定した学級経営が求
められる等、先生方には未来を担っていく子供達
の為に日々ご尽力いただき、誠にありがとうござ
います。
「障がいのある人もない人も共に学び共に生き
る県づくり」を進める岩手においても、現場に立
たれる先生方の特別支援教育に関する専門性の向
上は不可欠であり、本研修会に参加される先生方
には、ぜひ現場の先頭に立ち、多くの子供達や
保護者に寄り添っていただけるものと信じており
ます。
このような研修の場が、強い志を持たれる先生
方や学生のために今後も継続して開催されること
を期待いたしますとともに、
実行委員会やご参加の皆さま
の益々のご活躍を心よりお祈
り申し上げます。

岩手県議会議員

吉田けい子

「第12回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」
が、岩手県PTA連合会・日本保育協会岩手県支部を始め、
各市町村教育委員会及び報道機関等のご支援のもと、盛大
に開催されますことに、心よりお祝い申し上げます。
また、田村治男理事長をはじめ、平素より教育現場等で

特別支援教育に関わる諸問題の解決と、困り感を抱えた児
童・生徒や、発達障害児への正しい対処・対応への啓蒙活
動にご尽力されております関係各位に対し、深甚なる敬意
と感謝を表します。
今回の研修会では「不登校・登校しぶり」の課題にも焦

点を当てられるとのことで、これらの成果が、次代を担う
子どもたちのより良い教育環境実現に、必ずや大きな役割
を果たすものと確信しており、私も皆さまと一緒に精一杯
取り組んで参ります。
結びに、貴研修会のさらなるご発展を祈念申し上げます

とともに、新型コロナウイルス感染の終息が未だ不透明な
状況でありますが、本日ご参会の皆
さまにはくれぐれもご自愛の上、今
後益々ご活躍くださいますことを
ご期待申し上げます。
令和３年２月13日

参議院議員

木戸口英司

「第12回特別支援教育に対応した授業力向上研修
会」のご盛会をお慶び申しあげます。
日頃より、特別支援教育にご尽力いただいておりま

すことに、敬意を表し感謝申しあげます。
ありがとうございます。
さて、本研修会は悩みや不安などを持つ子供たちの

ために、関係者が連携して知見を広げることを目的と
して開催されております。学校と家庭のみならず、地
域との連携をはかって全体で取り組む必要性は高まっ
ていております。
本県においても新型コロナウイルス感染症拡大によ

って家庭や学校でも不安がひろがっており、お互いを
思いやる気持ちがより大切な社会となっております。
そのような現状において、貴団体の果たしている役割
は貴重であり、これまで同様に私も取り組む決意であ
ります。
結びに、貴団体並びに関係

団体のご発展と関係者みなさ
まのご健勝を祈念し、お祝い
のメッセージといたします。
令和３年２月吉日

岩手県議会議員

軽石義則

「第12回特別支援教育に対応した授業力向上
研修会」が、多くの後援により盛大に開催され
ますことを心よりお喜び申し上げます。
昨今、特別支援教育の必要性が高まっており、

教育現場におきましては重要な課題の一つと認識
しております。
本研修会に集われた方々には、この研修で学ば

れたことを岩手の子ども達の明るい未来のために
ご尽力頂けるものと期待します。
本研修会の御開催にあたり関係各位のご尽力に

敬意を表しますとともに、
ご参会の皆様のますますの
ご健勝とご活躍を祈念致し、
お祝いの言葉といたします。
令和３年１月吉日

岩手県議会議員

川村伸浩

「第12回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」の開催を心からお祝
い申し上げます。
日頃より、特別支援教育発展に携わるご関係皆々様のご奮

闘に心から敬意を表する次第です。
子どもたち一人一人の教育的ニーズに応じた教育が一層進

められ、障害の有無に関わらず共に学び、共に生きる共生社
会の実現を願うものでございます。
貴会の今後益々のご発展とご活躍を心よりご祈念申し上げ

ます。

岩手県議会議員 名須川 晋

「第１２回特別支援教育に対応した授業力向上研修
会」が、コロナ禍の中工夫を凝らしつつ、かくも盛大に
開催されるこ とを心からお慶び申し上げます。
全国的にも増加傾向にある特別な支援を必要とする児

童生徒をどのように導いていくことができるのか、現場
で対応される先生方の指導力向上なくしてはなかなか解
決の糸口が見つからない重要な課題であります。そのよ
うな中、先生方におかれましては生徒児童それぞれの課
題克服のために日夜努力を重ねられ、本県の教育行政に
対して多大なるご尽力をいただいておりますことに、改
めまして心から感謝と敬意を表します。
この研修会を通して先生方皆

さまが更なるご研鑽を重ねられ、
学校・家庭・地域を結ぶ心強い
リーダー役として益々ご活躍さ
れることを心からご期待申し上
げます。
令和３年２月１３日

岩手県議会議員

ハクセル美穂子

特定非営利活動法人子ども＆教師銀河夢サポート主
催、第12回特別支援教育に対応した授業力向上研修会
が開催されましたことに、心よりお祝い申し上げます。
田村理事長様をはじめ開催にご尽力いただきました関
係各位に衷心より敬意を表します。
今、世界中が新型コロナウイルス禍にあり、我が国
の各ご家庭の中の特別支援授業を受けられている児童
生徒さんの心も不安定になっておることと思われます。
このような時に、授業力を向上させるための研修会が
行われるのは、誠に時宜を得たものと思われます。
保護者の皆様、学校、地域が一体となってよりよい
社会づくりに前進し、岩手
の子供たちが希望をもって
羽ばたけるよう私も微力な
がら頑張りたいと思います。
本日ご参集くださいまし
た皆々様のご健勝を祈念し、
祝辞といたします。

岩手県議会議員

佐々木宣和

「第12回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」の開催をお祝い申し
上げますとともに、新型コロナウイルス感染症対策を講じながら準備を進め
ていただいた実行委員会や関係各位の皆様に感謝と敬意を表します。
障がいを持つ児童生徒が増加傾向にある中で特別支援教育に対する重要性

が増すとともに、ノーマライゼーションの理念のもとに障害のある児童生徒
とない児童生徒が共に学ぶ場の拡大が求められており、多くの教職員が特別
支援教育について理解とスキルを高めることの重要性も増しております。
特別支援教育に対応した授業力向上は、障がいを持つ児童生徒のみならず、

困りごとを抱えた子どもに対しても「確かな学び」を実現するとともに、学
校生活での「不安」を取り除き、ひいては「不登校」
や「いじめ」の防止にもつながると考えられ、非常に
重要な取り組みであります。
本研修会の成功により教育現場の授業力向上と地域・

保護者・学校の連携による教育力の向上が実現されま
すよう、実行委員会およびご参加の皆様のご健勝と
ご活躍をご祈念申し上げます。

岩手県議会議員 高橋穏至


